

**CONCEJO MUNICIPAL  
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 99  
07 de Septiembre de 2015

En La Higuera, siendo las 11:23 del día Lunes 07 de Septiembre, en ausencia del Presidente titular del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón asume la presidencia don Fernando Contreras Cortés quien da comienzo a la sesión ordinaria N° 099, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Carlos Saavedra Pozo, Jorge Caro Gutiérrez, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán Sasmaya, ausente la concejala Karen Carmona Fábrega

Presente en su calidad de Alcalde (S) Víctor Tapia Villalobos

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a Tratar:

- 1.- Participación de profesional Seremi de Vivienda y Urbanismo Región de Coquimbo Exposición Proyecto Mejoramiento Vías de Evacuación Varias Localidades Región de Coquimbo
- 2.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 98 de 31 de Agosto de 2015
- 3.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 4.- Acuerdos
  - 4.1 Participación de señores concejales en cometidos por seminarios, invitaciones y otros de similar naturaleza, en territorio nacional en mes de Septiembre de 2015
- 5.- Varios

Presente en sesión de Concejo don Rodrigo Gálvez profesional de Seremi de Vivienda y Urbanismo Región de Coquimbo

**En tratamiento punto N° 1 de la tabla Participación de profesional Seremi de Vivienda y Urbanismo Región de Coquimbo Exposición Proyecto Mejoramiento Vías de Evacuación Varias Localidades Región de Coquimbo**

Rodrigo Gálvez dice nosotros como Seremi estamos llevando a cabo el proyecto "Mejoramiento Vías de Evacuación Localidades Costeras, Región de Coquimbo", este proyecto en este rato se encuentra con un rate que es un análisis-técnico-económico que realiza el Ministerio Desarrollo Social está FI (falta información), el documento que falta es un Compromiso por parte del municipio de asumir ciertos costos del proyecto, estamos iniciando el proceso de diseño, como no hay costos definitivos no era necesario en una etapa que pasara por acuerdo de Concejo, es la única observación que tenemos, les voy a mostrar la génesis de este proyecto y los costos que tiene para ustedes como comuna, el objetivo del proyecto es consolidar potenciales vías de evacuación con infraestructura básica para apoyar, guiar y facilitar la evacuación de población en condiciones de seguridad ante amenazas de riesgo natural inmediata, esto puede ser por tsunami o terremoto en alerta natural o sismo fuerte, desde los sectores inundables borde costero hacia zonas de seguridad y encuentro sobre 30 metros sobre el nivel del mar, pero ahora Onemi dice que es el municipio quien decide la cota de seguridad, nosotros vamos a tratar de dejarlo siempre en los 30 mts., en muchos casos las vías de evacuación desde el borde costero y áreas bajas inundables de las localidades hacia zonas seguras, no son vías de evacuación que estén consolidadas pueden ser calles o vías de costumbre, lo que produce que la población no tenga una adecuada lectura de los espacios destinados para su evacuación desde la zona de peligro hacia una zona de seguridad por medio de vías de evacuación establecidas, los antecedentes utilizados como que tenemos que las áreas costeras de asentamientos urbanos de la Región de Coquimbo, están en riesgo permanente de ser afectadas, ante la ocurrencia de un tsunami provocado por un fenómeno sísmico la Seremi de Vivienda en el año 2009 contrató un estudio "Diagnóstico Áreas de Riesgo Localidades Costeras, Región de Coquimbo", este estudio se los voy a repartir para que lo tengan, abarcó toda la región, principalmente se tomó por un tema de sismos las localidades de Punta de Choros, La Serena, Coquimbo, Totoralillo,

Guanaqueros, Tongoy, Los Vilos y Pichidangui, es un documento consultivo que generó cartas de inundación, cartas de peligros asociadas a los fenómenos naturales, principalmente tsunamis, que puedan afectar los asentamientos urbanos en el borde costero, según sus características geográficas, ellos proponen vías de evacuación en estas cartas asociados a fenómenos naturales como desplazamientos, quebradas, aguas lluvia, tsunami, etc., según sus características geográficas, se realizaron en este estudio simulaciones tridimensionales para cada una de las distintas localidades, este documento es un insumo base para proyectos que estamos ejecutando nosotros como: "Construcción Vías de Evacuación Zona Costera La Serena - Coquimbo" el diseño está elaborado, es un proyecto que está a punto de ejecutarse se generaron nueve vías de evacuación desde el borde costero entre La Serena y Coquimbo desde Coquimbo hasta Caleta San Pedro, también tenemos "Mejoramiento Vías de Evacuación Tongoy, Coquimbo", ahora construcción es porque no existe, mejoramiento es porque son las calles que existen en Tongoy y mejorar y consolidarlas, en Punta de Choros se generó esta carta de inundación por parte de la empresa consultora Infracon, si se ve la localidad está en altura, es el borde lo que se inunda se ve afectada la playa, las caletas, la consultora estimó que las potenciales vías de evacuación podría ser la calle Avda. Los Aguirre cruzar y llegar a la calle Juana Vergara y la parte norte de las playas las Barrancas pasar por la copa de agua y llegar a la calle Hermanos Vergara, eso es básicamente

Presidente (S) Contreras dice vi en una carta que podría llegar hasta la plaza Rodrigo Gálvez dice imposible, si bien llegamos a 30 metros, pero la geografía no permite que el agua llegue hasta la plaza

Concejal Saavedra dice en el caso de que, a simple vista se ve que Punta de Choros está casi a nivel del mar, pero en el evento de un tsunami la ola podría ser de 30 mts., un tsunami de qué características debiera ser para que llegase a inundar, pregunta

Rodrigo Gálvez dice esta simulación está hecha con un sismo de un grado 9 y tanto, debiera ser un tsunami de locación de 7 mts. De fondo marino, que es un evento extremo, con una fractura de 300km., aquí la isla protege de la ola a la localidad y disipa

Concejal Saavedra dice por lo mismo en base a eso en la comuna se descarta cualquier tipo de riesgo en caso de tsunami para las otras localidades llámese Chungungo, Caleta Hornos, Totalillo Norte, no hay ningún riesgo para la población en el caso que se produjera un tsunami en esas localidades, pregunta Rodrigo Gálvez dice nosotros siempre nos ponemos en el caso de que la gente esté en la orilla

Concejal Saavedra pregunta en Caleta Hornos también localidad costera, pero la población no correría riesgo en caso de tsunami de características similares Rodrigo Gálvez dice Chungungo no lo sé, creo que Chungungo más que Caleta Hornos, pero el problema es que nosotros no tenemos la simulación en esas localidades porque el estudio no lo tomó, Totalillo Norte creo que igual se vería afectado

Concejala Guzmán pregunta existe la posibilidad de que se haga el estudio para esas localidades

Rodrigo Gálvez dice el estudio es muy caro, en La Serena tuvieron un problema ahora con el estudio del Plan Regulador, entonces el estudio es muy caro y ese estudio no anduvo tan lejos de este estudio, en este estudio participaron japonés es un estudio muy caro

Concejal Ambler dice costó 165 millones, se armó una gran discusión

Rodrigo Gálvez dice el costo fue de ciento sesenta y cinco millones de pesos, no sé qué habrá pasado por qué lo están rechazando los concejales

Concejal Ambler dice esto ha traído bastante conflicto, los concejales están acusando al director del Serviu,

Rodrigo Gálvez dice sin ponerme la camiseta y haber estudiado este cuento, encuentro que el estudio tiene asidero científico y geográfico y si está la carta de inundación de La Serena, sí el borde costero se ve afectado, los concejales si quieren lo pueden aprobar o rechazar, pero sí el estudio está muy bien hecho, en esta pasada le encuentro razón al Seremi de que es un estudio que no se puede llegar y botar, porque es mucha plata involucrada,

Concejal Ambler dice hay muchos intereses involucrados en este tema

Rodrigo Gálvez dice sí y se notó mucho allá y al notarse mucho quedaron heridos los concejales y fue peor, si uno lee la entrevista que dio el Seremi no dijo nada tan terrible; como les digo el estudio regional se los traje para que lo

tengan, sale un video con una simulación, el promedio es arrancar en 20 segundos, se supone que el promedio es arrancar en 20" se recorre 1 mt./seg., la idea es llegar a la zona segura en 20 minutos, porque ahí llega el primer tren de ola

Presidente (S) Contreras dice la inundabilidad de la Caleta sería completa lo que es Caleta San Agustín, hace años pasó de la parte sur a la parte norte dejando unas especies de isla

Rodrigo Gálvez dice ese evento también está simulado en el estudio, las caletas serían inundables completas, el tema infraestructura se ve todo, análisis de simulación habla sobre cotas máximas de 7 mts. sobre el nivel del mar, tenemos dos caletas, tenemos el tema turístico en la caleta, este proyecto debe separar el flujo vehicular del peatonal, diferenciarlo en el caso de que en la calle no haya veredas, afectada la infraestructura de las caletas, siempre se pone el peor escenario por ejemplo que sea un día de Enero, domingo a las cuatro de la tarde en la playa para calcular la cantidad de gente y las veredas es ideal, están los puntos de origen, nosotros generamos la infraestructura, el cómo se organizan lo ven ustedes la oficina de emergencia, el análisis de puntos críticos desplazamiento de personas por falta de pavimentación, lo que está a favor es que el pueblo está lejos de la orilla del mar, el estudio de Infracon muestra lo que se inundaría, calculo los tiempos y los tramos, el diseño puede variar porque la persona que realice el diseño va a tener que generar participación ciudadana y conversar con el municipio para ver las vías definitivas, el diseño que sea de común acuerdo, lo que nosotros establecimos como requerimientos consolidar vías de evacuación existentes, si bien hay muchas vías de evacuación hay que hacer ejes o un par de vías que estén consolidadas o que la gente pueda llegar a esas vías, establecimos vías de evacuación principal, para este diseño lo que necesitamos en la localidad son 41 señaléticas de emergencia de tsunami, 27 luminarias de emergencia de iluminación autónoma tipo led de 11 mts. de altura, este tipo de señalética y luminaria se va a utilizar en las vías de evacuación de Serena y Coquimbo, si bien establecimos que el peor escenario es en el día igual debemos ver en la noche donde se puede generar una emergencia o un real tsunami, la idea es tener iluminación autónoma que pueda guiar hacia la zona segura, mejoramiento de infraestructura vial, veredas en ambos costados y

soleras, debemos expropiar vías de evacuación para tipo peatonal con franja de ocho metros para que después pueda pasar a ser bien nacional de uso público, la demanda estimada en qué calles requieren veredas, soleras, luminarias, metros cuadrados a expropiar en las calles, por ejemplo la calle principal los Aguirre este tramo hay que expropiarlo y la idea es que tenga veredas, va a tener también señalética y luminaria, cuando las vías de evacuación son peatonales se cierran con mallas y se ponen topes para que no pasen los vehículos, también va con señaléticas, como el estudio propone vías debemos guiarnos con eso, otra salida en el sector "Las Barrancas"

Concejal Caro pregunta por qué el estudio se hizo solamente en Punta de Choros

Rodrigo Gálvez dice debe ser por la cantidad de gente, por lo turístico, porque son asentamientos urbanos de cierta cantidad de gente

Concejal Caro dice porque si tomas en cuenta lo que se va a hacer en Chungungo a lo mejor por la construcción del muelle no se hizo, porque si está contemplado este tema, yo creo que no le permitiría construir un muelle, porque si tomas el tema de evacuación y peligro que pueda haber todo está para afuera y si piensas y das en Chungungo o Totoralillo, en Chungungo está aprobado el proyecto de un puerto, no haberlo contemplado antes trae dudas

Concejal Saavedra dice has hecho mención al estudio de Infracon, Infracon es la empresa que está realizando el Plan Regulador, en ese Plan Regulador estas zonas de Chungungo y Totoralillo están como zonas de infraestructura portuaria

Rodrigo Gálvez dice lamentablemente nosotros debemos guiarnos por el estudio base, por eso tenemos solo Punta de Choros, en algún momento querían ver un tema de Caleta Hornos, pero no hay un estudio base

Concejal Caro dice para un tipo de puerto en Chungungo a ustedes le hacen presentaciones, le toman algún estudio

Rodrigo Gálvez dice no, nosotros solamente vemos vivienda y urbanismo, aparte de la señalética, la vereda, luminaria, las soleras, expropiar, hacer vía peatonal hay unas obras complementarias que tenemos como apoyo a la evacuación y acceso a la zona de seguridad, recorriendo visualizamos que se pueden hacer rampas peatonales en el sector playa Las Barrancas en el sector norte,

preferimos hacer rampas por el tema de rodados, rampa con descanso, el presupuesto estimativo para la localidad de Punta de Choros sería de \$701.201.279, las obras y los costos de mantención no son muy caros los estimamos en \$3.500.000 anuales, se calcula según el 0.5% para la mantención de veredas de hormigón y rampa, para el resto 1% inversión inicial en reposiciones y mantenciones para el resto de las obras, el tema de postes y sistema de iluminación solar, las placas solares se limpian con agua, en el diseño igual estamos estableciendo que se tome una medida de mitigación, en cuanto a la reposición de batería CPU y de foco LED es cada 5 años y 10 años aproximadamente, el presupuesto total del proyecto para toda la región es de \$2.343.195.986 para las cinco localidades Punta de Choros, Guanaqueros, Totoralillo, ..... y Pichidangui, ahora abordamos las cinco localidades que faltan y que tenemos en el estudio base, estimamos el diseño en 200 millones de pesos

Concejal Saavedra pregunta cuánto tiempo demoraría la etapa de diseño

Rodrigo Gálvez dice un año con revisiones se puede demorar dos años, para el próximo año, podría ser en un año y medio, después viene la postulación a ejecución, el diseño es sectorial, la idea es que la ejecución se postule a sectorial o a FNDR

Concejal Caro dice La Serena está bastante expuesta

Rodrigo Gálvez dice en La Serena la cota de seguridad está establecida en calle El Santo, por eso se hicieron vías de evacuación son 9, la idea es abrirlas como peatonal para consolidarlas como calles

Se da término a punto 1 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 2 de la tabla Observación acta de sesión ordinaria N° 98 de 31 de Agosto de 2015**

Concejal Saavedra sin observaciones

Concejal Caro dice sin observaciones

Concejal Ambler sin observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente (S) Contreras no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 98 de 31 de Agosto de 2015

Se da término a punto 2 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 3 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida**

Mario Pizarro da lectura a correspondencia recibida:

- Asesorías Educativas invita a participar en Pasantía Visitas de Conocimiento Experiencias Salud, Educación, Deporte y Medio Ambiente a realizarse en Madrid, Berlín, Estocolmo del 24 de Octubre al 04 de Noviembre de 2015
- Public Consulting invita a participar de Seminario Taller de Especialización Municipal Presupuesto 2016
- Iter Chile Curso taller Elaboración y Fiscalización Presupuesto Municipal 2016

Se da término a punto 3 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 4 de la tabla Acuerdos**

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 4.1 Participación de señores concejales en cometidos por seminarios, invitaciones y otros de similar naturaleza, en territorio nacional en mes de Septiembre de 2015

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente (S) Contreras se aprueba 4.1 Participación de señores concejales en cometidos por seminarios, invitaciones y otros de similar naturaleza, en territorio nacional en mes de Septiembre de 2015. **Acuerdo N°564.**

Se da término a punto N° 4 de la tabla

#### **En tratamiento punto N° 5 de la tabla Varios**

Concejal Saavedra dice aprovechando que está el administrador acá y que también estuvo con nosotros la sesión anterior preguntar si se avanzó algo durante la semana en la reparación en el techo del Gimnasio Techado, en la entrega kit de emergencia a personas de Los Morros y respecto si ha habido noticias sobre el aporte que debería hacer el Servicio de Salud al departamento para que termine el año financieramente

Víctor Tapia Alcalde (S) dice en el tema de los kit de construcción consulté a operaciones no he tenido respuesta espero hoy tener una respuesta formal, lo otro respecto de la reparación del techado

Concejal Saavedra dice ha pasado una semana y no creo que demande mucho tiempo hacer la consulta al jefe del departamento social para saber si eso se envió a Los Morros y a Rancho de Tierra, creo que es mucho tiempo, como mencionó la concejala Guzmán ese día un caso lamentable en Punta Colorada de espera, creo que por los tiempos estos kit se entregaron, quiero pensar que se entregaron, pero tengo la duda como no había camión puede que aun estén acá, insisto creo que una semana para preguntar eso es más que suficiente, creo que es demasiado, creo que falta un poquito más de diligencia, creo que Felipe (Quispe) tiene un registro de lo que se ha entregado o no, creo que es demasiado tiempo para tener respuesta

Concejal Caro dice se hicieron los trabajos de reparación de caminos para Los Morros entonces suben con el camión tolva vacío para allá, ahí podrían haber llevado esos kit

Víctor Tapia Alcalde (S) dice están acá los kit como está el camión plano malo, aún no han salido

Concejal Saavedra dice esa demanda fue levantada en su oportunidad, porque creo que la demanda existía, en ese tiempo por la inclemencia del tiempo en el sector precordillerano hacen más necesario eso y hay familias que están esperando, la municipalidad les dijo les vamos a llevar estos kit para mejorar en algo su calidad de vida, se dijo que habían problemas de camión, pero han pasado dos meses o un poco más, creo que es demasiado tiempo y jugar con la necesidad de la gente me parece extremo, eso habla muy mal de la gestión, porque la gente está esperando y eso no lo concibo, manifiesto mi molestia porque eso no ha sido entregado, lo encuentro último, pesimamente mala gestión, a mi ninguna explicación me va a satisfacer, si se han arrendado camiones, te consultaría no estoy seguro, pero tengo entendido que de aquí del municipio salió un camión con un traslado de una familia a Antofagasta, no estoy seguro, pero en una oportunidad se consultó y se dijo que las ayudas sociales tenían que ser para personas que tenían ficha acá, no sé si esa persona de Antofagasta tendría ficha acá y si ha correspondido hacerlo bien, pero Los Morros está aquí, así que explicaciones para eso, es un tema de la administración, pero no me parece, creo que la primera responsabilidad es del jefe del departamento social él debe insistir y catetear para hacer una buena gestión, voy a seguir insistiendo aunque sea majadero hasta que eso se entregue

Concejal Caro dice pero está el camión de los pescadores, que tenían prestado  
Víctor Tapia Alcalde (S) dice lo que hay que hacer es un convenio con los pescadores en caso de algún accidente, pero voy a sacar eso esta semana

Concejal Ambler pregunta hace cuánto tiempo esta ese camión parado ahí  
Presidente (S) Contreras dice ese camión deben devolverlo, es lo mejor que pueden hacer

Víctor Tapia Alcalde (S) dice lo vamos a devolver

Concejal Caro dice la gestión es que reparen luego el camión municipal, por último si no tiene reparación la caja o nadie la puede reparar compren una nueva, se ha gastado demasiada plata en arriendo y en otras cosas, es mejor pagar y solucionar de una vez por todas esa caja

Concejal Saavedra dice acabo de decir que esto es un problema de administración, lo lamento porque también está la otra parte veo un Alcalde súper preocupado en terreno los fines de semana, entregando ayudas, tratando de solucionar los problemas de la gente, es un Alcalde de una alta sensibilidad, de hecho cuando le pregunté el otro día no sabía, creo que si él se entera que no ha sido llevado deberá perseguir las responsabilidades que correspondan, creo que el Alcalde no está en antecedente que eso no se ha entregado

Concejala Guzmán dice Marjorie Melo como trabaja en el tema de emergencia, le pregunté y me dice que tiene calaminas que en las camionetas municipales no caben, estaba bien preocupada porque no pueden entregar estas ayudas kit de emergencia, calaminas y no lo pueden ir a dejar porque ella es la responsable de emergencia, reconociendo que el Alcalde siempre está dispuesto y apoyando, pero detrás de esto hay personas encargadas de esto, pero deben ver qué pasa con la gestión

Víctor Tapia Alcalde (S) dice finalmente hay que mandarlo a arreglar, porque en finanzas se está haciendo ahorro de recursos para no gastar tanta plata, pero en eso se va a demorar, cuando uno lo lleva a un taller bueno se demora dos días, pero si lo lleva a un taller malo se puede demorar cinco meses

Concejal Ambler dice aquí decimos departamento social, pero quién es responsable social o la falta de camión, digo de social no va por ahí, es falta de camión finalmente ese es el problema

Concejal Caro dice social tiene la pega hecha

Concejal Saavedra dice sí, pero debe hacer un seguimiento, informar cuantas veces sea necesario para que esto se concrete

Víctor Tapia Alcalde (S) dice me enteré de esto la semana pasada en sesión, nadie de social me informó que esto no se había entregado

Concejal Saavedra dice podríamos hilar un poquito más fino pensar tenemos el camión malo debemos contratar, pero para contratar no tenemos ítem, ahí tendríamos que empezar a priorizar los gastos, si no tenemos ítem para

contratación de vehículos así como se nos presentan modificaciones presupuestarias para otro tipo de situaciones, preséntenos una modificación para poder contratar o arrendar vehículos y tendremos que empezar a priorizar a que le damos prioridad, para mí la parte social es prioridad uno Presidente (S) Contreras dice lo que más molesta es la burocracia, las personas tienen necesidad y no hay que jugar con eso, el departamento social tiene la pega hecha, pero le falta hacer el seguimiento, creo que en reunión que se tenga deberían informarle a todos los departamentos si tiene algún problema que lo pasen para acá para poder resolverlo, la burocracia no debería existir menos para la gente que lo necesita, bien decía el concejal Saavedra que el Alcalde está muy preocupado de los problemas que hay en las localidades uno lo ha visto y lo ha acompañado y que aquí se entrampe la ayuda creo que eso no corresponde, pero los departamentos debieran ser más ejecutivos y resolutivos

Concejal Saavedra dice no recuerdo el nombre de las personas beneficiarias, pero creo que es lo de menos, pero hay gente que está esperando

Concejal Ambler pregunta cuál es el fin de que esté el camión de los pescadores acá, si no se encuentra en condiciones, qué hace acá

Víctor Tapia Alcalde (S) dice se solicitó para el traslado de ciertas labores de apoyo, pero nos dimos cuenta que estaba ese problema, pero es mejor mandar a arreglar este y ese devolverlo

Concejal Caro dice Víctor (Tapia) creo que para darle una solución de lo que pide Carlos (Saavedra) se puede hacer esa gestión en dos camionetas a Los Morros y le llevas el kit, pero solucionen eso

Víctor Tapia Alcalde (S) dice de aquí al miércoles, ahora el techado esta semana se debiese estar trabajando, ya se dio la orden estaban esperando la disponibilidad de la escalera de bomberos

Concejal Saavedra dice sabemos que esta parte es bastante lenta, hay una que está desprendida en la parte lateral y en el techo habría que ver esa parte, porque del lado norte son fácil 15 metros de altura, es complicado, la parte que da por la escuela es más fácil

Víctor Tapia Alcalde (S) de la subvención el Alcalde me dijo que lo quería ver directamente con el Director, estamos complejos en el tema de financiamiento,

por ejemplo el tema de la asistencia técnica de Secplan que nos estaríamos ahorrando 50 millones de pesos, hasta ahora no ha pasado nada, el Gobierno está con varias restricciones presupuestarias para aprobar nuevos proyectos, al igual que del área de Salud

Concejal Saavedra dice usted mejor que nadie sabe la situación presupuestaria de cada departamento, obviamente que es un tema que ojalá estuviera bajo control de no ser así habría que apurarlo, porque lo que se desprendió del acta es que ya para el mes de Septiembre no habrían recursos para pagar los sueldos del departamento de Salud

Víctor Tapia Alcalde (S) dice nos tiene súper complicado el tema de Salud, porque no nos han dado certeza

Concejal Caro dice me gustaría pedirle al Secretario Municipal que dejara contemplado para la próxima sesión que estuviera el encargado de deportes porque tuve una reunión con el Seremi de Deportes en La Serena y hay cosas que debemos revisar, necesito que venga con disponibilidad para conversarlo con él, porque lo otro es que nadie del municipio se acerca a la parte deporte con el Seremi en ayudas y todo, porque el Seremi lo hace ver y dice que no hay interés de este municipio de trabajar con ellos, no fui a ponerle la máquina a él, fui a conversar sobre lo que se podría hacer en la comuna en el tema deportes y el Seremi me dice que de la comuna no se acerca nadie del municipio y hay recursos que se podrían utilizar, me nombró a este caballero (Claudio Henríquez) como monitor y encargado de deportes

Concejal Ambler dice Claudio Henríquez no está contratado por el municipio, está por educación

Víctor Tapia Alcalde (S) dice es una parte por ley SEP y otra por la municipalidad, dentro de su contrato una de sus funciones es traer recursos

Concejal Ambler dice ese día llegó rechazado de la Contraloría, hay un problema por el asunto del pago, soy encargado de la comisión de deportes y no conozco a este señor, varias veces he pedido que esté presente, no sé ni quien es, pasa lo siguiente hay un desorden muy grande, le he pedido al Alcalde la presencia de este señor y nunca ha venido acá

Concejala Guzmán pregunta cuánto tiempo lleva en deporte Claudio (Henríquez)

Víctor Tapia Alcalde (S) dice está con nosotros desde marzo, el año pasado partió con los talleres en educación

Concejala Guzmán dice nosotros hemos solicitado que esté presente

Víctor Tapia Alcalde (S) dice trabaja para las áreas de educación y municipal, él ha gestionado el traer a los futbolistas y la presentación de las camisetas, gracias a él han salido baratas las cosas y en algunos casos gratis, para que no exista conjeturas y dudas él debe presentar su informe de trabajo y en que está

Concejal Caro dice necesito un informe de lo que ha hecho y por lo que viene a futuro; en otro tema no sé si se contempló en el proyecto del cierre perimetral de la cancha del Trapiche que decía un metro con piedras, porque ahora se cambió, están haciendo cierre con mallas, no sé si cambiaron el proyecto, la cancha iba a ser el cierre perimetral de los 300 y tantos metros, iba a ser el metro con piedras y el resto hacia arriba era con malla, no sé si cambiaron el proyecto

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hay que verificarlo en los términos de referencia Concejal Caro dice hice las consultas, pero esa parte técnica la cambiaron, pero me acuerdo claro que dijeron que abajo iba con piedra y arriba va con mallas, ahora veo el cierre con pura malla; en otro tema en el Trapiche los adultos mayores están pidiendo que manden a un técnico para poder captar el canal 13 que se veía en la localidad, han hecho las gestiones, pero el que se lo veía Pablo Seura no va porque tienen que pagarle, le pediría que se haga la gestión y ver que don Pablo Seura pueda ir y dejar funcionando el canal, creo que el pedía \$30.000, por último que primero vaya y revise si se puede hacer

Víctor Tapia Alcalde (S) dice lo vamos a ver, en muchas ocasiones se le pide a Pablo Seura haga ciertos arreglos, podría hacer la cotización y que se pueda arreglar

Concejal Ambler consulta Felipe Quispe dónde está

Víctor Tapia Alcalde (S) dice Felipe (Quispe) el lunes pasado fue cambiado del departamento social a la Secplan, porque el Alcalde quiere comenzar la proyección de la oficina de vivienda, ahora el departamento Social depende de Dideco de don Vardo Flores, le encargué a Felipe (Quispe) que dejara todo cerrado porque hay varios programas de ejecución del departamento social a

los cuales hay que darle término, esta oficina de la vivienda en un comienzo va a ser planificación y diseño de la oficina, primero hay que hacer un catastro de cuanta gente necesita optar a subsidio, él va a estar ligado a Secplan

Concejal Ambler pregunta no es un problema porque participó en un concurso público y por eso él asumió la jefatura del departamento social

Víctor Tapia Alcalde (S) dice no porque fue un ascenso, el antes concursó a la planta no al cargo, a él se le asignaron esas funciones del departamento social el postuló a la planta a un grado 11, después del ascenso quedó en grado 10, a diferencia de Francisco (Menéndez) quien postuló al cargo de director del CES, pero lo vamos a revisar

Concejal Ambler dice revísenlo bien, verificar en Contraloría, porque se cometen errores y después lo están arreglando

Concejala Guzmán pregunta le han preguntado al asesor jurídico

Concejal Ambler dice el abogado dio a entender que a él no lo tomaban en cuenta

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hagamos lo siguiente, le voy a pedir un pronunciamiento a nuestro asesor jurídico y se los voy a entregar a ustedes

Mario Pizarro dice hay que aclararle a don Eduardo (Ambler) que lo de Felipe (Quispe) es un derecho de ascender por su condición de profesional, el ya no es jefe del departamento social por el solo hecho de haber ascendido, porque el de jefatura pasó a profesional a la planta inmediatamente superior, significa una mejora de grado, por eso la persona puede tomar o no ese derecho, pero él lo asume y lo toma como un derecho porque significa una mejor remuneración, social es una jefatura genérica que se asocia al departamento social, esa jefatura no lleva ese apellido, es una jefatura genérica porque hay otro funcionario que puede acceder a esa jefatura, de técnico pasaría a ser jefatura, entonces cada funcionario tiene el derecho a tomarlo o a renunciar a ese derecho

Presidente (S) Contreras pregunta en este minuto quién está a cargo

Víctor Tapia Alcalde (S) el departamento social depende de Dideco Vardo Flores, lo que requiera el departamento social deben solicitarlo a él (Vardo Flores), hoy los funcionarios del departamento social están en capacitación en el Ministerio de Desarrollo Social en temas como: ficha social, Chile Crece

Contigo, plataforma Sigec y digitación ficha social, están todo el día al igual que el viernes, a Vardo se le van a generar las claves

Concejal Ambler dice lo último dar a conocer que en Los Choros se formó un comité productivo, acompañé a don Vardo Flores, buena actitud y voluntad de don Vardo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice pueden recibir apoyo de la oficina de fomento productivo, para apoyo en los proyectos

Concejala Guzmán dice voy a tomar un tema nuevamente mi preocupación y de la población de Punta Colorada por los compromisos adquiridos por la Seremi de Obras Públicas, también el detalle que el Alcalde entregó y lo planteado por el cuándo el concejal Caro preguntó, es un tema preocupante, me preocupa porque el Alcalde mencionaba que ha estado en reuniones, hay propuestas, me gustaría que hiciera una reunión con los pobladores para comentarles de los avances que hay, para que estén tranquilos, porque la población pueden estar inquietos y pueden pensar incluso de tomarse la carretera

Víctor Tapia Alcalde (S) dice don Mario (Pizarro) la semana pasada llegó algún documento del Mop, tengo entendido que había una información y salía un valor de un costo de 2000 millones del camino alternativo

Mario Pizarro dice eso llegó hace unas tres semanas, a eso se le dio lectura

Concejala Guzmán dice en el tema es que se iban a demorar dos años en hacer ese camino alternativo y la gente ya está nerviosa

Concejal Saavedra dice la carta que ese día mostró la concejala, la respuesta es que el Ministro se comprometió a la liberación de pago, en qué condiciones eso se va a hacer es lo que tienen que clarificarle, porque de aquí a fin de año el peaje va a estar funcionando

Concejal Caro dice según lo que dijo el Alcalde, dijo que se le iba a dar una tarjeta, mientras se construía el camino alternativo

Concejal Saavedra dice eso no está confirmado, porque el Ministerio puede decir no a la caletera y nos sale más a cuenta optar por la tarjeta, qué va decir la concesionaria, cual es el flujo diario de los vehículos que salen de Punta Colorada, todas esas cosas deben verlas, pero si los pobladores pretenden manifestarse es su derecho, porque mientras no tengan claridad

Concejal Caro dice el Seremi debe dar la respuesta y dejarlo claro, el tema es que esa tarjeta debiera ser personalizada, porque de qué manera controlas eso  
Concejal Ambler dice el Alcalde habló de una pasada diaria, el Alcalde lo explicó

Concejal Caro dice la liberación de pago no te puede restringir

Concejala Guzmán dice la carta indica que el Seremi de Obras Públicas aprobó el no pago de peaje por parte de la comunidad de Punta Colorada, eso está establecido en esta carta

Concejal Caro pregunta eso es un correo

Concejala Guzmán dice es una respuesta por correo electrónico que le envía una funcionaria de la Seremi

Víctor Tapia Alcalde (S) dice llama por teléfono a Pilar Honorato para consultarle por el tema de peaje de Punta Colorada y le menciona el correo enviado por ella a Luis Tapia en donde se indica el no pago de peaje por parte de la comunidad de Punta Colorada, pregunta tu sabes si eso se mantiene ella indica que "la Seremi ha ido en varias oportunidades a comunicarles personalmente a los pobladores de Punta Colorada en donde también ha estado presente el Alcalde, el detalle deben verlo con concesiones con Francisco Canales o directamente con la Seremi, pero ahora está en terreno, creo que lo más factible es que te comuniqués con ella cuando venga en camino", da por teléfono los números para comunicarse con el inspector fiscal y con la Seremi, te solicito que me puedas enviar una respuesta por correo

Concejala Guzmán dice entregar la información a los pobladores, porque empiezan a especular muchas cosas, lo que el Alcalde informó sobre las reuniones que ha tenido con los señores Chaparro y Findel, sé que ha estado en eso

Concejala Guzmán dice al principio la Seremi muy preocupada, pero dentro de este año cero pronunciamiento, igual he sabido que el Alcalde ha tenido reuniones, el tema es que debe ser un avance, lo importante es entregar la información a los pobladores, el Alcalde ha entregado la información de las reuniones que ha tenido

Mario Pizarro dice el tema no va a ser tan complejo, van a operar con tarjeta hasta que el camino esté listo, el Gobierno ha hecho su pega

Concejal Caro dice lo que nos faltó es ir al Gobierno Central con el Ministro

Concejala Guzmán dice el Ministro dijo no se paga

Concejal Caro dice se pueden decir muchas cosas sin haber nada escrito o firmado algún convenio, pero si nosotros hubiésemos ido al nivel central como habíamos quedado en un inicio a reunirnos con el Ministro y hacemos un trabajo donde hubiesen existido acuerdos por escrito

Concejal Saavedra dice en el Concejo anterior lo iba a señalar, la falta de señalización en el ingreso de La Higuera, cuando uno conoce se ubica, cuando la gente no conoce pasa de largo, el sábado pasado recibimos tres delegaciones que venían a jugar y se pasaron de largo debieron entrar por el lado norte

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hay que pedirle a Sacyr

Concejal Caro dice cuando hablé con José Canales, le pedí eso porque en la entrada de Los Choros ocurre lo mismo, le planteaba el tema de Los Choros en donde no hay buena señalización porque la gente ingresa toda perdida y eso produce accidentes, en el Trapiche hicieron un desvío y en ninguna parte está señalizado

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hay que oficiar para contar con señalética provisoria para La Higuera, Los Choros y El Trapiche

Concejal Caro dice le mencioné esos temas del ruido que se producía en El Trapiche, paraderos, la entrada de La Higuera, por ejemplo en Caleta Hornos todos pasan de largo por lo mismo porque no hay señaléticas, tú se lo planteas y te dicen "es que no tenemos otra solución, el proyecto viene así no lo podemos cambiar", le recalaba al inspector fiscal que nosotros estuvimos en las presentaciones ciudadanas que ellos hicieron y no están cumpliendo con muchas de las peticiones que se le hicieron en su momento y cosas con las que ellos se comprometieron

Concejal Ambler dice el municipio debe tener algo que decir respecto a esto

Víctor Tapia Alcalde (S) vamos a oficiar al Mop rápidamente

Concejal Caro dice insistir rápidamente, porque puede ocurrir un accidente

Presidente (S) Contreras dice apenas tuvimos este percance, usted me recomendó hacer un escrito ojalá lo pudiésemos hacer ahora, porque siempre que se está arreglando el camino a Los Choros nos encontramos con la maquinaria trabajando, le pedí que se habilitara el camino alternativo, pero

resulta que este miércoles pasado estaba cerrado con conos lo cual indicaba que había que seguir el camino alternativo, pero frente a las parcelas de aloe vera, me parece que el dueño se llama Ernesto de Val hay unos lomos de toro que para mí son criminales, no se ven, son muy cortitos, ha habido roturas de amortiguadores, el concejal Ambler también sufrió un percance, una señora se rompió la cabeza, quería dejarlo presente en sesión para que se envíe a alguien a verificar y que se haga desaparecer, es un camino que se usa regularmente, ya que cuando hay lluvias el camino normal se pone en muy malas condiciones  
Víctor Tapia Alcalde (S) pregunta porque se puso lomos de toros para disminuir la velocidad

Presidente (S) Contreras dice tengo entendido que se levantaba mucho polvo y el polvo iba a cubrir las plantas de aloe vera de este caballero

Víctor Tapia Alcalde (S) dice lo que me decía Eduardo Morales es eso lo pidió la comunidad

Presidente (S) Contreras pregunta la comunidad pidió que pusieran lomos de toro, y fue autorizado

Víctor Tapia Alcalde (S) dice tengo entendido que sí, nosotros no tenemos que ver mucho ahí, vamos a oficiar a Vialidad, cuando hablé con el director le mencioné que lo importante es que pongan señalética, pero entiendo que la comunidad se lo pidió a Vialidad, Eduardo (Morales) va hoy va a sacar fotos y me va a entregar el informe y se los voy a enviar, dijeron que se iba a pintar los lomos de toro, pero hoy va Eduardo (Morales)

Presidente (S) Contreras dice cualquier medida que coloquen es buena

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hubieron muchas personas recibí varios correos denunciado esto

Presidente (S) Contreras dice el tema es grave puede causar accidentes se puede sufrir la rotura de neumático delantero y se puede volcar; en otro tema me preocupa bastante si Leonor Ortega fue notificada para que retome sus funciones en el departamento o todavía está con licencia médica

Víctor Tapia Alcalde (S) dice ella está con licencia médica, tiene un tumor deben verificar si es cancerígeno, está con licencia por 20 días, al regreso vuelve al departamento, eso va a ser una realidad, debiera estar llegando

después del 18, lo más probable es que ella vuelva al departamento cuando se le acabe la licencia, pero ya el Alcalde conversó con ella

Presidente (S) Contreras dice muchas veces las cosas que traemos al Concejo es porque la gente nos pregunta y muchas veces no tenemos idea, por eso le rogaría que cuando hayan eventos se nos informe; además informar que el Jueves pasado estuvimos en reunión con la Asociación de Municipios Rurales en Caleta Hornos, ahí lo dije bien claro que el titular es don Jorge Caro, que soy suplente, el día jueves estaba solo, entregué los saludos correspondientes de todos los concejales, el día viernes estuvimos con el concejal Caro, era informar sobre eso, hubieron varias conclusiones en esta reunión, pero van a hacerlas llegar al municipio con todos los puntos tratados

Siendo las 13:29 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente (S) Contreras

 **MARIO PIZARRO BRUZZONE**  
SECRETARIO MUNICIPAL